

Arrecian combates en el Sur los antisandinistas

Frontera de Peñas Blancas, Nicaragua, mayo 9 (AP). (Por Juan Maltes). Mientras se intensifican los combates en la región sur de Nicaragua, este puesto fronterizo con Costa Rica es considerado una "reserva estratégica" por los rebeldes que intentan derrocar al régimen sandinista.

En el momento que un grupo de periodistas visitaba esta región llegó un autobús de pasajeros que recorre toda Centroamérica. A su llegada todo era tranquilo y normal, pero a corta distancia se libraban fuertes combates entre rebeldes antisandinistas y tropas leales al gobierno.

Peñas Blancas fue un fuerte bastión del frente sandinista durante la guerra que culminó con el derrocamiento de

la dictadura somocista en 1979. Al frente de guerrilleros de entonces estaba Edén Pastora, el ex comandante sandinista que ahora dirige a los insurgentes.

Pastora logró expulsar a los soldados somocistas de Peñas Blancas y marchó triunfante hasta la localidad de Saopá, 140 kilómetros al sur de Managua y a sólo siete kilómetros al norte de la frontera con Costa Rica.

En los dos últimos meses de lucha, Pastora se enfrascó en encarnizadas batallas con las tropas de élite que había enviado Somoza a la ciudad de La Virgen, 115 kilómetros al sur de la capital, para evitar su avance, sin embargo, durante cuatro años expertos militares no se han puesto de acuerdo sobre si Pastora no pudo tomar La Virgen o fue la huida de Somoza que se lo impidió al abandonar la lucha los soldados cuando se enteraron que su presidente

Pasa a la página 23

Abogan por más ayuda de EU para Honduras

Washington, mayo 9 (UPI). Estados Unidos debería aumentar su asistencia económica y militar a Honduras, incluyendo un incremento de la cuota azucarera hondureña en el mercado norteamericano, según un analista político de un centro de estudios privado.

El analista Richard Araujo, de la Fundación He-

ritage, indicó en un estudio presentado al Congreso y al gobierno del presidente Ronald Reagan, que "si el Congreso restringiera la asistencia a Honduras, como lo hizo con El Salvador, quedará claro a las naciones amigas y democráticas de la América Latina que no pueden confiar en el respaldo de Estados Unidos".

Agrega que si Estados Unidos "no desea que se lo siga viendo como sostén de gobiernos autoritarios únicamente, debe promover su imagen como abogado de la democracia entre las naciones afectadas. No hay mejor lugar que Honduras para empezar".

Araujo señaló que hicieron la transición de gobiernos militares a la democracia desde que Reagan

Pasa a la página 51

Agresor del Papa apelará su sentencia

Vila Nova de Ouren, Portugal, mayo 9 (AP). Un sacerdote renegado español condenado aquí a seis años y medio de prisión por abanzarse el año pasado contra el Papa Juan Pablo II esgrimiendo una bayoneta, apelará la sentencia, dijeron fuentes judiciales.

Indicaron que los abogados de Juan Fernández Kharon, de 33 años, notificaron el miércoles pasado al tribunal de esta población del centro de Portugal que apelarían la sentencia por intento de asesinato de un jefe de Estado.

Krohn fue convicto y sentenciado el 2 de mayo por atacar al Pontífice en el cercano santuario de Fátima el 12 de mayo de 1982.

Exposición de Ortega y Gasset

Madrid, mayo 9 (AP). El rey Juan Carlos y el presidente del gobierno Felipe González inauguraron la exposición "Ortega y su Tiempo" en el centenario del nacimiento del filósofo español.

La exposición, en el Palacio de Velázquez del parque del Retiro Madrileño, recoge lo más importante de la vida de José Ortega y Gasset entre 1883 y 1955, años de su nacimiento y muerte.

También hay una serie de salas monográficas que están dedicadas a los temas: "Generaciones y Cultura de España", "Ortega y España", "Ortega y la Filosofía", "Ortega, Europa y América", "La Dimensión Pública de Ortega", "Ortega y la Universidad" y "La Deshumanización del Arte".

En otras salas se exhibe la producción escrita de Ortega y Gasset en sus distintas ediciones.

A lo largo de la exposición se muestran en paneles, fotografías, documentos y cuadros la vida de Ortega y Gasset y de su tiempo.

Nicaragua pide diálogo con E.U.

Naciones Unidas, mayo 9 (AP). Un fuerte intercambio verbal volvió a producirse hoy en el Consejo de Seguridad, convocado urgentemente por el gobierno nicaraguense por lo que su canciller Miguel D'Escoto calificó como "la guerra que la administración de Reagan está librando contra Nicaragua".

El canciller nicaraguense, quien abrió el debate esta mañana, el segundo en poco menos de dos meses sobre la acción de fuerzas antisandinistas en Nicaragua, dijo al Consejo que no venía en busca de una condena o a hacer recriminaciones,

sino en busca de paz.

Denunció que "el presidente Reagan arrogue para los Estados Unidos el derecho a proclamar ilegítimos a gobiernos que no son de su agrado y proceder a derrocarlos".

Reiteró la disposición de Nicaragua "a un diálogo inmediato y sin condiciones con el gobierno de Estados Unidos a un nivel apropiado para dar soluciones reales a la crítica situación planteada por la agresión norteamericana".

El canciller D'Escoto se había reunido

Pasa a la página 51



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONVOCA ELECCIONES. Londres, mayo 9 (AP). La primera ministra Margaret Thatcher se cubre con un paraguas a la salida de la residencia oficial, en camino al Palacio de Buckingham, con un pedido a la Reina Isabel II para que disuelva el Parlamento. La visita a la reina se produjo después de una reunión de gabinete de 45 minutos, en la que se resolvió convocar a elecciones el 9 de junio.

Sra. Thatcher convoca elecciones 9 de junio

Londres, mayo 9 (Latin-Reuters) (Por Barry May). La primera ministra Margaret Thatcher puso fin hoy a varias semanas de especulación política en Gran Bretaña y convocó a una elección general para el 9 de junio, un año antes de que expire un periodo de cinco años.

El anuncio significa que la dirigente británica resolvió buscar un nuevo mandato en momentos en que su Partido Conservador encabeza las encuestas de opinión pública y los indicadores económicos respaldan su afirmación de que la recuperación está en marcha.

Pasa a la página 54

E.U. no reduce comercio con Rusia, dice Shultz

París, mayo 9 (Latin-Reuters) (Por Michael Gelb). El secretario de Estado estadounidense, George Shultz, dijo hoy que el intercambio entre los países comunistas y el bloque occidental, había sido incrementado artificialmente mediante subsidios de los gobiernos occidentales.

Dijo en la sesión de aper-

tura de un encuentro de dos días de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE): "El intercambio Este-Oeste se mantendría en un nivel bajo si no fuese por los subsidios u otras formas de intervención política que lo impulsaron a niveles artificialmente elevados".

Pasa a la página 19

Dejan Beirut familias de diplomáticos rusos

Beirut, mayo 9 (Por Mona Ziade). Decenas de familiares de diplomáticos soviéticos regresaron hoy a su país y una fuente cercana a la embajada dijo que la medida se debió a la falta de seguridades existente en la capital libanesa.

La fuente no supo precisar el número de eva-

cuados, pero un funcionario del aeropuerto de Beirut dijo que un total de 142 soviéticos, principalmente mujeres y niños, abordaron un avión de Aeroflot para el vuelo a Moscú.

La radio estatal dijo que el número de evacuados era 87. Atribuyó a un diplomático

Pasa a la página 27

Breves Internacionales

E.U. reduce cuota azúcar a Nicaragua

Managua, mayo 9 (AP). El gobierno anunció hoy que Estados Unidos ha reducido en un 90 por ciento la cuota de azúcar que importa de Nicaragua y dijo que esa medida es "una violación de las más elementales normas del derecho internacional".

La cancillería informó que el embajador norteamericano, Anthony C. Quainton, notificó la medida hoy a la ministra del Exterior en funciones, Nora Astorga.

Según Astorga, el diplomático expuso, entre otros argumentos, que Nicaragua rechaza la posibilidad de negociaciones multilaterales para resolver la crisis regional y

Pasa a la página 54



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ASISTE A REUNION. París, mayo 9 (AP). El secretario de Estado de Estados Unidos, George Shultz, llega hoy a la sede en París, de la Organización para la Cooperación del Desarrollo Económico (OCDE), para asistir a la apertura de la reunión anual de 24 naciones.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ABANDONAN LIBANO. Beirut, mayo 9 (AP). Un grupo de familiares de diplomáticos soviéticos, captados hoy reunidos en el aeropuerto de Beirut, antes de abandonar el país. Los diplomáticos dijeron que sus fami-

liares iban a Moscú en viaje de vacaciones, por haber concluido el año escolar en Líbano, pero las autoridades libanesas dijeron que aún falta un mes para que termine el año escolar.